



Fondation
Alexandre et Ida Pralong-Dayer

Fondation Alexandre et Ida Pralong-Dayer
c/o Sophie Pitteloud
Rte de Pradélamon 14
1971 Grimisuat
www.fondation-pralong.ch

Massongex, le 17 décembre 2016

COMMUNIQUÉ AUX MÉDIAS

2^e Prix de la Fondation Pralong:

Philippe Gex et Terre des hommes Valais récompensés

Ce samedi 17 décembre, la Fondation Alexandre et Ida Pralong-Dayer a remis le deuxième prix de son histoire. Celui-ci, d'un montant de 10'000 francs, a récompensé Philippe Gex et la Fondation Terre des hommes Valais pour leur engagement en faveur de l'enfance.

Ce matin la Fondation Ida et Alexandre Pralong-Dayer a remis son prix, destiné à honorer tous les deux ans une personnalité ou une organisation qui s'est illustrée dans le domaine de l'aide à l'enfance. Après Béatrice Jordan et SOS Enfants de chez nous en 2014, c'est au tour de Philippe Gex et Terre des hommes Valais d'être bénéficiaires d'un chèque de 10'000 francs.

Restructuration, professionnalisation et recherche de fonds

Agé de 55 ans, Philippe Gex dirige depuis 15 ans la Maison Terre des hommes de Massongex, qui accueille chaque année 250 enfants avant et après leur opération chirurgicale. Enseignant jusqu'à l'âge de 29 ans, puis actif dans le domaine des assurances, Philippe Gex a également été directeur de la Maison de la famille de Vérollez et conseiller communal à St-Maurice durant huit ans. «Depuis 2001, date de mon arrivée ici, explique-t-il, nous avons restructuré l'institution – nous avons rapidement obtenu le label ISO 9001, professionnalisé ses équipes – on peut difficilement défendre les droits des enfants sans respecter ceux des adultes, rénové les bâtiments et les infrastructures et renforcé le secteur de la recherche de fonds.»

«Quel est le montant maximal pour une vie?»

Et le directeur d'évoquer lors de son discours de remerciement, le rôle des pères fondateurs, Edmond Kaiser en tête, et le Montheysan Paul Veillon pour la structure valaisanne. Philippe Gex a également offert une anecdote qui a marqué la soixantaine de personnes présentes pour cette cérémonie conviviale, animée par le groupe de jazz JohnTone Trio: «Quelqu'un m'a dit un jour qu'avec les trois millions de budget de La Maison, on pouvait sauver bien plus d'enfants. Je lui ai répondu qu'effectivement, mais que notre mission n'était pas de monter des opérations pour sauver massivement des populations par la distribution de nourriture ou autre, mais de les sauver individuellement d'une mort certaine. Tant que ce ne sont que des chiffres, cela reste très abstrait. Si demain vous êtes malade, et que l'opération qui peut vous guérir coûte 100'000 francs. Etes-vous prêt à renoncer à cette opération et à envoyer un chèque équivalent à ceux qui pourraient faire bien davantage avec cette somme? C'est peu probable. Qui sommes-nous dès lors pour décider qui peut être sauvé, et quel est le montant maximum pour une vie?»

Animer, donner l'esprit, la direction et le sens

Dans son allocution Jean Zermatten, président de la Fondation Pralong, a pour sa part souligné la créativité déployée par la Fondation Terre des hommes Valais et son directeur pour parvenir à réunir chaque année la somme nécessaire à la pérennité de cette action humanitaire, à l'image du Festival de musique *Un autre monde*, mais également la vente de sapins de Noël, l'organisation d'actions avec les écoles, etc. Il a également évoqué le rayonnement national de La Maison et la durabilité de son action. «Dans toute structure, ce qui fait la différence, c'est la personne qui la dirige, l'anime, donne l'esprit, la direction et le sens. C'est ce que tu fais depuis le 1^{er} septembre 2001.»



Fondation
Alexandre et Ida Pralong-Dayer

Fondation Alexandre et Ida Pralong-Dayer
c/o Sophie Pitteloud
Rte de Pradélamon 14
1971 Grimisuat
www.fondation-pralong.ch

La Maison accueille chaque année, dans un complexe comprenant six bâtiments, près de 250 enfants avant et/ou après leur opération chirurgicale dans le cadre du programme «Soins spécialisés». Originaires principalement d'Afrique, du Moyen-Orient et d'Europe de l'Est, les enfants de La Maison souffrent généralement de malformation cardiaque, de noma ou d'autres atteintes invalidantes. Ils sont opérés dans les hôpitaux universitaires de Lausanne, Genève ou Berne, et sont soignés, suivis, hébergés et nourris à La Maison. La Fondation occupe aujourd'hui une quarantaine de collaborateurs.

Une mission qui profite aussi aux Suisses

«Quant on y regarde de près, on se rend compte que notre mission ne profite pas seulement aux enfants que nous accueillons, mais également aux Suisses qui vont se faire soigner dans les hôpitaux qui opèrent les enfants. Notre pays dispose de l'une des meilleures chirurgies cardiaques au monde, et les médecins qui rendent leur dignité aux enfants victimes du noma sont les mêmes que ceux qui opèrent les grands brûlés chez nous.» Philippe Gex a également souligné le fait que le programme «Soins spécialisés» intègre la formation de professionnels sur place et le développement de leurs infrastructures médicales. «L'objectif suprême serait que plus personne n'ait besoin de nous...»

Terre des hommes Valais / Depuis 1963 au service de l'enfance

L'association Terre des hommes Valais (devenue aujourd'hui une fondation) a été créée le 21 octobre 1963; les sept premières années, les enfants ont été accueillis dans des familles de la région. A la fin des années soixante, les fondateurs ont décidé de faire un pas supplémentaire en passant d'un système de familles d'accueil à une prise en charge institutionnelle. La Maison, home médicalisé situé sur les hauts de Massongex (VS), a ouvert ses portes en 1970.

La fondation Terre des hommes Valais (Tdh VS) travaille en étroite partenariat avec la fondation Terre des hommes à Lausanne. Elle a pour mission d'accueillir en séjour pré et post opératoire les enfants transférés en Suisse par la fondation lausannoise, dans le cadre de son programme «Soins spécialisés».

Une fondation à la mémoire d'Ida et Alexandre Pralong-Dayer

Honorer et conserver vivante la mémoire de ses parents en faisant bénéficier les enfants du Valais des fruits du travail qu'ils avaient accompli en tant qu'entrepreneurs. Ce souhait, Gikta Pralong l'a concrétisé le 19 août 2013, lorsqu'elle a officiellement créé la fondation qui porte leur nom, Alexandre et Ida Pralong-Dayer. Reconnue d'utilité publique par l'Etat du Valais, la Fondation Alexandre et Ida Pralong-Dayer soutient et aide financièrement des associations ou fondations privées actives dans le domaine de l'enfance, domiciliées et développant leurs actions en Valais. Cet appui concerne des structures s'occupant d'enfants tant de manière directe (travail avec et pour des enfants) qu'indirecte (travail pour la promotion, l'application et la défense de leurs droits).

Un prix de 10'000 francs est attribué un an sur deux, et les demandes qui parviennent à la fondation durant l'année sont traitées au cas par cas par le Conseil de fondation. En 2014, le prix avait été attribué à Béatrice Jordan et l'association SOS Enfants de chez nous.

Renseignements complémentaires:

M. Jean Zermatten, président de la Fondation Pralong
contact@fondation-pralong.ch
www.fondation-pralong.ch

M. Philippe Gex, directeur de Terre des hommes Valais
Tél. 079 638 21 54, philippe.gex@tdh-valais.ch